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( ЭЛЕКТРОСЕТИ )

В Свердловской области ускорят 
реализацию инвестпроектов  
за счет соглашения с энергетиками

Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ и генеральный директор 
«Россети Урал» Александр ПЯТИГОР подписали 
соглашение о сотрудничестве по вопросам внедрения 
регионального инвестиционного стандарта, сообщает 
департамент информполитики региона.

Документ предполагает усиление взаимодействия между 
правительством региона и сетевой компанией при реализации 
новых проектов. Это положительно скажется на сроках 
воплощения в жизнь планов инвесторов. Соглашение 
рассчитано на пять лет.

«Улучшение делового климата, рост предпринимательской 
инициативы, инвестиционной активности – ключевые условия 
развития экономики, успешной реализации социальных задач. 
Все, что мы делаем для этого, в конечном счете создает базу 
для роста качества жизни людей. Решение этой задачи мы 
ставим во главу угла и в наших взаимоотношениях с бизнес-
сообществом», – сказал Евгений Куйвашев.

По словам Александра Пятигора, компания «Россети 
Урал» заинтересована в реализации данного стандарта для 
повышения инвестиционной привлекательности области. 
Новые игроки на рынке как перспективные заявители на 
технологическое присоединение своих объектов будут 
способствовать развитию электросетевой инфраструктуры 
Среднего Урала.

В рамках соглашения энергетики «Россети Урал» 
будут выполнять свои обязательства перед инвесторами 
о техприсоединении к электросетям. Вместе с тем они 
проинформируют власти о строительстве, реконструкции 
перспективных электросетевых объектов. Правительство области 
предоставит энергетикам информацию об актуальном перечне 
инвестиционных проектов, которые реализуются в регионе.

( КУЛЬТУРА )

Евгений Куйвашев и Валерий 
Гергиев обсудили вопросы 
развития филармонического 
движения на Среднем Урале

Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ провел встречу 
с художественным руководителем Государственного 
академического Мариинского театра Валерием 
ГЕРГИЕВЫМ. Они обсудили развитие в регионе 
филармонического движения и реализацию других 
значимых проектов в сфере культуры, сообщает 
департамент информполитики области.

Симфонический оркестр Мариинского театра под 
управлением Валерия Гергиева выступает на сцене 
Свердловской филармонии в рамках Московского 
Пасхального фестиваля. Валерий Гергиев отметил высокий 
уровень мастерства уральских музыкантов, как опытных, 
так и молодых. Речь шла о коллективах Уральского 
академического филармонического оркестра и Уральского 
молодежного симфонического оркестра Свердловской 
филармонии.

«Я рад вас видеть. С большим воодушевлением всегда 
ждем Пасхальный фестиваль, который принимает наша 
филармония. И благодарю вас за поддержку нашей 
«молодежки», – сказал Евгений Куйвашев.

Московский Пасхальный фестиваль, в рамках которого 
в Екатеринбурге выступает Симфонический оркестр 
Мариинского театра, проходит в России с 16 апреля по 9 мая. 
Мероприятие является одним из крупнейших событий 
в культурной жизни страны. 

( КАДРЫ )

Губернатор назначил нового 
директора областного 
департамента по обеспечению 
деятельности судей

Евгений КУЙВАШЕВ подписал указ, которым назначил 
Алексея НАМЯТОВА на должность директора 
департамента по обеспечению деятельности мировых 
судей и судебных участков Свердловской области, 
сообщает департамент информполитики региона.

Алексей Намятов родился в селе Елань Байкаловского 
района. Высшее юридическое образование получил в 
Уральской государственной юридической академии. Имеет 
опыт работы на муниципальной службе. Занимал различные 
должности в областном управлении Федеральной службы 
судебных приставов. С 2012 года работает в правительстве 
Свердловской области. С 2016 года и до настоящего времени – 
в должности заместителя управляющего делами губернатора  
и правительства Свердловской области.

Напомним, прежний руководитель департамента Ольга 
Белоножкина перешла на работу в областное министерство 
физической культуры и спорта, где занимает пост заместителя 
министра.
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С 1 января 2023 года начал 
работу Социальный фонд 
России (СФР), который 
объединил Пенсионный 
фонд и Фонд социального 
страхования. На встрече 
с коллективом редакции 
«Областной газеты» 
управляющий отделением 
СФР по Свердловской 
области Елена АЛЬШИЦ 
рассказала о первых итогах 
работы, насколько проще 
благодаря такой синергии 
жителям региона стало 
оформлять и получать 
пенсии, пособия и льготы 
и какую роль в повышении 
качества предоставляемых 
им услуг  играют новые 
технологии.

Принцип «одного окна»

Реорганизация системы со
циального обеспечения в Рос
сии (см. № 30 от  10.02.2023   г.) 
прошла в хорошем смысле 
слова незаметно для граждан.  
Более того, с созданием СФР ка

чество предоставляемых им 
услуг выросло.

– Люди ничего не потеря
ли, а только выиграли, – го
ворит Елена Альшиц. – Рань
ше, например, за назначением 
пенсии по инвалидности чело
веку приходилось обращаться 
в Пенсионный фонд, а за по
собием по несчастному слу
чаю на производстве – в Фонд 
социального страхования. И 
деньги ему перечислялись в 
разные даты. В Социальном 
фонде России действует прин
цип «одного окна»: достаточно 
прийти в клиентскую службу 
и решить все вопросы. А мож
но и вовсе, не выходя из дома, 
подать заявление через пор
тал «Госуслуги».

Для работников фондов 
объединение тоже обошлось 
без потрясений – сокращения 
штатов не произошло. Сейчас 
в отделении СФР по Свердлов
ской области трудятся почти 
4,5 тысячи человек.

Социальный фонд «опека
ет» свердловчан на протяже

нии всей жизни. Он назнача
ет страховые и государствен
ные пенсии, а также федераль
ные доплаты к ним, ежемесяч
ные денежные выплаты инва
лидам, ветеранам боевых дей
ствий, пострадавшим от ради
ационных катастроф, пособия 
по временной нетрудоспособ
ности и по уходу за ребенком 
до трех лет, единовременные и 
ежемесячные выплаты постра
давшим на производстве и т. д.

Социальная поддержка 
граждан со стороны государ
ства постоянно расширяется. 
Вводятся новые льготы, посо
бия, выплаты. В прошлом го
ду появились две новые ка
тегории граждан, с которы
ми теперь работает Социаль
ный фонд. Это участники спе
циальной военной операции  
 –    мобилизованные, контракт
ники, добровольцы и их се
мьи, а также жители новых 
российских территорий, кото
рые перебрались на Средний 
Урал. 
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стр. III 
Социальные выплаты на детей и пожилым людям назначаются по принципу «одного окна». Для этого можно 
обратиться в клиентский центр регионального отделения СФР, в МФЦ, или подать заявление на портале Госуслуги

Вчера на очередном 
заседании весенней 
сессии Законодательного 
Собрания депутаты приняли 
ряд важных законов 
социально-экономической 
направленности. 
В частности, в регионе 
будет учрежден знак 
отличия «Трудовая доблесть 
Урала» – им могут быть 
отмечены представители 
рабочих специальностей 
с трудовым стажем более 
20 лет. Также свердловские 
законодатели приняли 
решения о продлении срока 
реализации приоритетных 
инвестиционных проектов 
Свердловской области 
и расширении мер 
социальной поддержки 
спортсменов и тренеров.  

В Свердловской области 
появилась новая награда, ко
торая будет присуждаться 
представителям рабочих про
фессий – знак отличия «Тру
довая доблесть Урала». Вчера 
депутаты приняли соответ
ствующий закон, внесенный 
Евгением Куйвашевым. Доку
мент регламентирует, что но
вым знаком могут быть от
мечены жители региона, бо
лее двадцати лет проработав
шие в рабочих профессиях 
и имеющие некоторые виды 
наград. Для них предусмотре
на единовременная денежная 
выплата в размере ста тысяч 
рублей.

В работе над законопро
ектом принимали участие де
путаты Заксобрания, предста
вители Уральского института 
регионального законодатель
ства, Федерации профсоюзов 
Свердловской области и экс
перты Геральдического сове
та при Президенте РФ. Вопрос 
об учреждении специального 
знака отличия для людей тру
да глава региона ранее обсуж
дал с руководителями про
фсоюзных организаций.

– Мы очень рады, что в год 
105летия свердловских проф
союзов появилась такая награ
да. Наша область стала пер
вым российским регионом, 
где будет такая медаль, – гово
рит председатель Федерации 
проф союзов Свердловской об
ласти Андрей Ветлужских.

Еще одним своим решени
ем депутаты продлили срок 
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Награда для человека труда 
Заксобрание поддержало инициативу Евгения Куйвашева об учреждении знака отличия «Трудовая доблесть Урала»

ЛИЦА, КОТОРЫЕ МОГУТ БЫТЬ НАГРАЖДЕНЫ ЗНАКОМ ОТЛИЧИЯ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ «ТРУДОВАЯ ДОБЛЕСТЬ УРАЛА», ДОЛЖНЫ:

Согласно закону, знак 
отличия Свердловской 
области «Трудовая доблесть 
Урала» изготавливается 
из желтого металла 
и представляет собой 
прорезную подвеску 
диаметром 28 миллиметров. 
Подвеска имеет вид 
восьмиконечной звезды 
с прямоугольными лучами, 
наложенной поверх 
рельефного лаврового 
венка таким образом, 
что вместе они образуют 
подобие зубчатого колеса. 
По центру ее лицевой 
стороны помещено 
рельефное изображение 
малого герба Свердловской 
области. Звезда и гербовый 
щит окаймлены тонкими 
бортиками и покрыты 
эмалями – белой 
и красной соответственно. 
На обратной стороне 
подвески написано 
«Трудовая доблесть Урала».

реализации инвестпроектов, 
получивших статус приори
тетных до 1 марта 2022 года.

Законопроект был внесен 
правительством по поруче
нию Евгения Куйвашева.

На сегодняшний день ста
тус участника приоритетно
го инвестпроекта позволяет 
до 2024 года снизить ставку по 
налогу на прибыль для вновь 
создаваемых производств до 
13,5 процента, на модерниза
цию производств – до 16 про
центов, а с 2024 года дает пра
во на применение инвестици
онного налогового вычета по 
налогу на прибыль организа
ций. Предприятия также ос

вобождаются от уплаты нало
га на имущество на объекты, 
созданные в ходе реализации 
проекта.

В принятом законе уста
новлено, что срок реализа
ции приоритетного инве
стиционного проекта Сверд
ловской области может быть 
продлен не более чем на два 
года, при этом все остальные 
параметры и условия реали
зации проектов должны быть 
сохранены.

– Как известно, наша стра
на находится под беспреце
дентным санкционным дав
лением. В 2022 году возникли 
объективные трудности и ри

ски при реализации приори
тетных инвестиционных про
ектов Свердловской области, 
обусловленные задержками 
либо отказом в поставке им
портного оборудования, фор
мированием новых коопера
ционных и логистических це
почек, в связи с чем есть от
ставание от планов реализа
ции инвестпроектов по декла
рациям, которое может соста
вить до двух лет относительно 
утвержденного плана. Для вы
полнения параметров инве
стиционных проектов необхо
дим временной резерв, позво
ляющий преодо леть объек
тивные экономические факто

ры и выйти на достижение за
планированных показателей 
инвестиционного проекта, – 
пояснила председатель Заксо
брания Людмила Бабушкина.

Также депутаты внесли 
изменения в отдельные об
ластные законы о наградах 
Свердловской области. Те
перь единовременное посо
бие, не выплаченное одному 
из супругов, награжденных 
знаком отличия «Совет да лю
бовь» в связи со смертью, вы
плачивается второму супругу, 
награжденному данным зна
ком отличия.

Кроме того, областным 
правительством закрепляют

ся полномочия по установле
нию порядка предоставления 
мер социальной поддержки 
гражданам и лицам без граж
данства, отмеченным награ
дами высших органов власти 
региона.

Законодатели также рас
ширили перечень видов со
ревнований, достижение вы
соких спортивных результа
тов на которых дает спортсме
нам, тренерам и работникам 
сферы физкультуры и спорта 
право на получение денежно
го вознаграждения. 

Сергей РЫБАКОВ

постоянно  
проживать 
на территории 
Свердловской  
области;

иметь не менее  
двадцати лет стажа работы  
по профессиям рабочих  
в организациях  
Среднего Урала;

быть победителями (призерами) всероссийского или регионального конкурса профмастерства 
и (или) иметь следующие награды: государственную награду Российской Федерации, поощрение 
Президента РФ, поощрение Правительства РФ, награду федерального органа исполнительной 
власти, награду Свердловской области, почетное звание Свердловской области, награду 
высшего органа госвласти Свердловской области, знак отличия государственной корпорации.

( СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА )

Забота и внимание – каждому
Первые итоги работы регионального отделения Социального фонда России 
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ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

Ядро петровских времен, огород на иле, королевский 
питон и спасение из-подо льда – «Облгазета» публикует 
подборку самых интересных новостей из свердловских 
муниципалитетов за минувшую неделю. 

 Каменск-Уральский
В городе при укладке трубопровода в районе 
улицы Бажова строители нашли пушечное ядро 
предположительно времен Петра I. 

Исторический 
артиллерийский снаряд 
залегал на глубине 
полутора метров 
и был поднят ковшом 
экскаватора. Как сообщает 
портал «Реальный Каменск-
Уральский», вес чугунной 
находки составляет около 
40 кг. Местные сварщики 
взяли ядро под охрану, 
чтобы его не сдали 
на металлолом. Они 
планируют передать снаряд 
в городской краеведческий 
музей в качестве 
экспоната. Есть версия, 
что пушечное ядро было 
отлито на Каменском 
чугунолитейном заводе 
в конце XVII – начале XVIII 
веков. 

 Нижняя Тура
В городе готовят к приему детей летний оздоровительный 
лагерь «Ельничный». 

Как пишет газета «Время», в лагере идут работы по замене 
инженерных сетей, пожарных гидрантов и благоустройству 
территории. Уже известно, что в «Ельничном» появится 
современная спортивная площадка, о которой дети мечтали 
давно. Затраты на модернизацию инфраструктуры лагеря 
составят более девяти миллионов рублей. Выполненные 
работы позволят перевести «Ельничный» на круглогодичный 
прием детей. 

 Нижний Тагил
В управлении городским хозяйством (УГХ) проводят 
эксперимент, насколько плодороден грунт, поднятый 
со дна Черноисточинского пруда земснарядом. 

Как сообщает портал «В Тагиле.ру», в конце марта 
специалисты высадили на почвогрунт, полученный 
в результате обезвоживания донных иловых отложений, 
семена бегонии, бархатцев, салата и гороха. Все они дали 
всходы, и сегодня в УГХ есть мини-огород. Сейчас сотрудники 
ждут цветов. Напомним, в прошлом году на Черноисточинский 
пруд вышло техническое судно – земснаряд, которое очищает 
дно от иловых отложений и преобразует их в грунт (см. «ОГ»  
№199 от 28.10.2022). Власти города намерены использовать 
его для благоустройства территорий. 

 Ревда
Ревдинская семья Потаниных, где воспитываются двое 
детей, завела дома карликового королевского питона. 

Как сообщает 
портал «Ревда-Инфо», 
40-сантиметровую 
змею ревдинцы 
приобрели еще 
в прошлом году 
в Екатеринбурге 
за 80 тысяч рублей. 
За год питон вырос 
вдвое, максимальная 
его длина составит 
полтора метра. 
Змея питается 
специальными 
кормовыми мышами 
один раз в две недели 
и охотно идет на 
руки. Она не является 
ядовитой и по российским законам не запрещена к проживанию 
в домашних условиях. 

 Ирбит
Городские власти продолжают приобретать спецтехнику 
для муниципальных предприятий. 

На днях местный Водоканал-Сервис получил новый 
экскаватор для выполнения монтажных и ремонтных 
работ на сетях водоснабжения, сообщает портал «Ирбит. 
Официально». В этом году мэрия планирует еще закупить 
несколько единиц техники для коммунального предприятия 
«Ресурс», а также новые автобусы для Ирбит-Авто-Транса, 
цитирует портал главу города Николая Юдина.

 Краснотурьинск
Местные жители Александр и Светлана ЛУНЕГОВЫ 
спасли жизнь 12-летнему мальчику, провалившемуся 
под лед в Заречном районе, сообщил портал «Вечерний 
Краснотурьинск». 

Семейная пара железнодорожников увидела ребенка 
в воде 15 апреля – он кричал и звал на помощь. Как выяснилось, 
мальчик провалился под лед затона – небольшого водоема, 
отделенного от городского пруда искусственной дамбой. 
А вышел он туда, чтобы забрать укатившийся мячик. Александр 
сначала полз по льду, затем нырнул в полынью, схватил ребенка 
и с силой вытолкнул его в сторону берега. Светлана, выбежав 
на лед, помогла вытащить и мальчика, и мужа, сама едва не 
провалившись в воду. Ребенка Лунеговы передали спасателям. 

 Среднеуральск
В городе ко Дню Победы отремонтируют городской 
мемориал землякам, погибшим на фронтах Великой 
Отечественной войны, открытый в 1967 году, сообщает 
портал «ГрифонИнфо». 

В ближайшие три недели подрядчики приведут в порядок 
красную треугольную стелу, символизирующую Знамя Победы. 
Конструкция расположена за плитами с именами фронтовиков 
и давно капитально не обновлялась. Также будет частично 
заменена плитка на постаменте справа и слева от комплекса, 
в том числе на нижних ступенях памятника. Одним из 
новшеств монумента после ремонта станет подсветка, которая, 
как обещают строители, будет антивандальной. 

Юлия БАБУШКИНА
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Вчера в Екатеринбурге 
ряд промышленных 
предприятий 
Свердловской области 
подписали соглашения 
с профильными учебными 
заведениями о подготовке 
квалифицированных 
специалистов. 
Мероприятие прошло 
на базе Центра опережающей 
профессиональной 
подготовки, 
специализирующегося 
на обучении свердловчан 
востребованным 
профессиям. Подписание 
соглашений выгодно 
как предприятиям, 
так и учебным заведениям.

Главная цель подписанных 
соглашений – подготовка ка-
дров для предприятий Средне-
го Урала. Как отметил министр 
промышленности и науки 
Свердловской области Сергей 
Пересторонин, благодаря ра-
боте, проводимой по поруче-
нию главы региона, большая 
часть оборонных предприя-
тий уже включились в процесс 
подготовки кадров совместно с 
учреждениями среднего про-
фессионального образования 
и при участии органов испол-
нительной власти региона.

«Консолидация усилий 
бизнеса и органов власти в 
формировании кадрового по-
тенциала позволит обеспе-
чить практико-ориентиро-
ванную подготовку специали-
стов по наиболее востребован-
ным профессиям и специаль-
ностям с необходимым каче-
ством», – сказал Сергей Пере-
сторонин.

Подписание соглашений 
выгодно и предприятиям, 
и учебным заведениям. По со-
глашению, техникумы обязу-
ются готовить квалифициро-
ванные кадры по конкретным 
востребованным професси-
ям, а заводы обязуются при-
нимать участие в развитии и 
модернизации материальной 
базы техникумов, организо-
вывать на своих площадках 
учебную и производственную 
практики, и что самое важное, 
обеспечить трудоустрой ство 
выпускников.

Также предполагается, что, 
представители предприятий 
войдут в состав коллегиаль-
ных органов управления тех-
никумов – в попечительский, 
управляющий и наблюдатель-
ный советы.

Министр образования и 
молодежной политики Сверд-
ловской области Юрий Би-
куганов отметил возросшую 
в последние годы востребо-
ванность обучения в   средних 
профессиональных образо-
вательных учреждениях сре-
ди выпускников школ. Больше 
60 процентов выпускников 9-х 
классов и 15 процентов один-
надцатиклассников сегодня 
идут в систему среднего про-
фессионального образования.

«Конкурс на некоторые 
специальности достигает семь 
человек на место. Здесь они 
получают знания и практиче-
скую подготовку на базе соз-
данных двухсот мастерских, в 
учебных заведениях работают 
более полутора тысяч действу-
ющих сотрудников промыш-
ленных предприятий: масте-
ра, инженеры, технологи. Все 
это позволяет мобильно и ка-

чественно готовить кадры для 
роста нашей экономики», – 
сказал Юрий Биктуганов.

Кстати, площадка Центра 
опережающей профессио-
нальной подготовки выбрана 
неслучайно. С 2019 года здесь 
прошли профессиональную 
ориентацию, повышение ква-
лификации, подготовку и пе-
реподготовку к  наиболее вос-
требованным в современном 
мире профессиям десятки 
свердловчан.

В целом же в регионе для 
решения вопросов профпод-
готовки реализуется ряд дол-
госрочных программ и про-
ектов, среди которых «Ураль-
ская инженерная школа», фе-
деральная инициатива «Би-
лет в будущее», а также проект 
«Профессионалитет».

Михаил БАТУРИН

Отдельные слова признательности хочу 

адресовать редакции «Областной газеты» 

за возможность обратиться к получателям 

пенсии и социальных выплат со страниц 

издания и заверить их, что доставка всех 

выплат на дом будет 

произведена бесперебойно 

в те же даты.

Дмитрий КИСЕЛЁВ,
директор Макрорегиона Урал АО «Почта России»:

( ТРУДОУСТРОЙСТВО )

Готовим кадры впрок
Свердловские предприятия и техникумы договорились о совместном обучении будущих рабочих

Получите, распишитесь
Пенсии на дом доставит Почта России

С 1 мая в Свердловской 
области, как и по всей стране, 
функция доставки пенсий 
и социальных выплат 
полностью перейдет к Почте 
России.  Для пенсионеров, 
включая те 15 процентов, 
которые  пользуются  
услугами альтернативных 
компаний-доставщиков, 
ничего изменится – они 
по-прежнему смогут 
получать выплаты на дому. 
Почта уже до конца апреля 
планирует завершить набор 
необходимого количества 
новых сотрудников. 
Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ поручил 
правительству помочь  
почтовикам и Социальному 
фонду России, который 
занимается выплатой 
пенсии, в переходе к работе 
по новым правилам.

Закон о закреплении за 
Почтой России исключи-
тельного права на доставку 
пенсии наличными 18 мар-
та 2023 года подписал Пре-
зидент РФ Владимир Путин. 
Документ гарантирует бес-
перебойное получение пен-
сии на всей территории стра-
ны, с чем до сих пор не всег-
да справлялись частные ком-
пании. Например, в условиях 
ЧС, в том числе во время на-
воднения, они вообще могли 
не исполнять свои обязатель-
ства. В настоящее время в ре-
гионе доставкой пенсии за-
нимаются 23 частные органи-
зации, их услугами пользу-
ются 15 процентов свердлов-
ских пенсионеров.

Теперь пожилые люди по-
лучают дополнительные га-
рантии, что пенсию доста-
вят в срок. «Такой алгоритм 
предполагает гарантирован-
ное и бесперебойное получе-
ние пенсий на всей террито-
рии страны, а также позволит 
минимизировать существу-
ющие затраты по доставке 
пенсий в сельской и трудно-
доступной местности», – счи-
тает один из авторов иници-
ативы, глава комитета Госду-
мы по информационной по-
литике Александр Хинштейн.
Об этом он написал в своем 
Телеграм-канале.

Сейчас почтовое ведом-
ство активно набирает со-
трудников. Как сообщил «ОГ» 
директор Макрорегиона Урал 
АО «Почта России» Дмитрий 

Киселёв, потребность в пер-
сонале планируется закрыть 
уже к концу апреля. В част-
ности, ведутся переговоры с 
разносчиками пенсий, рабо-
тающими у альтернативных 
доставщиков. Главная зада-
ча – провести процесс смены 
компании-доставщика безбо-
лезненно для пенсионеров. 
Они должны получать пен-
сии привычным для них спо-
собом и в срок вне зависимо-
сти от того, какая служба бу-
дет этим заниматься. 

– Мы уже проделали боль-
шую работу в тесном сотруд-
ничестве с Социальным фон-
дом России и региональным 
отделением МФЦ по Сверд-
ловской области: получи-
ли и актуализировали адрес-
ные базы, рассчитали необ-
ходимые ресурсы, в том чис-
ле кадровые и транспортные, 
определили места размеще-
ния будущих участков по до-
ставке пенсий и пособий, про-
вели встречи с коллектива-
ми альтернативных доставоч-
ных служб. Переговоры с со-
трудниками альтернативных 
доставщиков показали, что 
интерес к трудоустройству на 

Почту есть. Есть случаи, когда 
в Почту переходят целые кол-
лективы, в том числе перево-
дом. Сейчас мы активно при-
нимаем на работу новых со-
трудников и обучаем их, – рас-
сказал директор Макрорегио-
на Урал АО «Почта России». 
Кроме того, по его словам, из 
сотрудников Почты России 
сформированы резервные 
группы, которые в случае не-
обходимости обеспечат сво-
евременную доставку пенсии.

«Совместно с Социаль-
ным фондом России, под кон-
тролем Правительства Сверд-
ловской области и при под-
держке департамента инфор-
мационной политики мы 
проводим большую разъяс-
нительную работу по инфор-
мированию пожилых  лю-
дей о  новом порядке достав-
ки  пенсии. Сайты муници-
пальных образований, рай-
онные газеты со всей ответ-
ственностью отнеслись к  ин-
формированию пенсионе-
ров», – сообщил Дмитрий Ки-
селёв.

В пресс-службе ураль-
ского отделения Почты Рос-
сии сообщили, что для пере-

хода к новому доставщику 
пенсионерам не нужно пода-
вать никаких заявлений, это 
про изойдет автоматически. 
Деньги будут приносить в те 
же дни, что и прежде.

– Для тех пенсионеров, кто 
получает пенсию с доставкой 
на дом, ничего не изменит-
ся: сотрудники Почты России 
будут приносить деньги так 
же, в течение дня. Причем во 
многих случаях доставщи-
ки останутся те же: сейчас бо-
лее 40 процентов сотрудни-
ков альтернативных служб 
заполнили анкеты на трудо-
устройство в Почту России.  В 
 дальнейшем наши получате-
ли будут знать своих почта-
льонов и время их визита.

В случае если пенсию по-
лучали по доверенности, где 
указано название конкретно-
го доставщика, документ при-
дется переоформить у нота-
риуса. Если же доверенность 
общая (генеральная), то есть 
на все действия, без наиме-
нования доставочной служ-
бы, ничего переоформлять 
не  надо.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

ВАЖНО

Доставка пенсии и других социальных выплат наличными 
денежными средствами будет осуществляться исключительно 
организациями федеральной почтовой связи АО «Почта России».

 Если пенсию и иные социальные выплаты доставляли на дом, ничего 
не изменится – почтальон так же принесет их на дом.

 Если пенсию и иные социальные выплаты получали в кассах 
других организаций, теперь их можно получать в кассах почтовых 
отделений.

 Если выплаты за пенсионера получает доверенное лицо, 
а в доверенности указано название конкретной иной доставочной 
организации, такую доверенность необходимо переоформить 
у нотариуса.

 Кроме нотариального оформления доверенности для получения 
пенсии и пособий, документ можно удостоверить в организации, 
где доверитель работает, учится или находится на излечении. 
Кроме этого, возможно оформить доверенность, приравненную 
к нотариально удостоверенной (доверенности военнослужащих; 
лиц, находящихся в местах лишения свободы; совершеннолетних 
дееспособных граждан, проживающих в стационарных 
организациях социального обслуживания).

Также у граждан сохраняется возможность получать пенсию и 
иные социальные выплаты безналичным способом через банк. 
Доставка пенсии производится по желанию пенсионера:

 через кредитную организацию путем зачисления сумм пенсии на 
счет;

 организацией федеральной почтовой связи путем вручения сумм 
пенсии на дому или в кассе соответствующего почтового отделения.

Доставка пенсии на территории Свердловской области 
через Управление Федеральной почтовой связи Свердловской 
области – Макрорегион «Урал» акционерного общества «Почта 
России» производится получателям пенсии с 3 по 24 число 
каждого месяца.

В пределах этого периода каждому пенсионеру устанавливается 
конкретная дата выплаты в соответствии с графиком доставки пенсии.
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Почта России доставляет пенсии в срок во все, даже самые удаленные территории Свердловской области, 
независимо от того, сколько людей там проживает

Главный ориентир нашей работы 

на среднесрочный период – обеспечить 

динамичный и качественный рост экономики, 

повышение уровня доходов граждан. 

Решение кадровых вопросов – основа 

эффективной производственной деятельности. 

У нас сегодня сложилась ситуация, когда 

количество вакансий на предприятиях 

превышает количество безработных. 

Мы последовательно выстраиваем системную 

работу по обеспечению нашего промышленного 

комплекса необходимыми кадрами, 

в том числе в условиях 

повышенного спроса 

по отдельным специальностям.
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Церемония четырехстороннего подписания соглашений о сотрудничестве прошла в Центре опережающей профессиональной подготовки

СОГЛАШЕНИЕ 

ЗАКЛЮЧИЛИ

 Каменск-Уральский литейный 
завод и Каменск-Уральский 
радиотехнический техникум;

 Уральский завод электрических 
соединителей «Исеть» 
и Каменск-Уральский 
радиотехнический техникум;

 Химический завод 
«Планта» (г. Нижний Тагил) 
и Нижнетагильский техникум 
металлообрабатывающих 
производств и сервиса;

 «ОДК-Сервис» филиал «Арамиль» 
и Екатеринбургский техникум 
отраслевых технологий и сервиса.

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области 

комплекса необходимыми кадрами, 

по отдельным специальностям.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

По вопросам доставки пенсии можно позвонить 
по многоканальному телефону контакт-центра Почты России:

8 (800) 100 00-00
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ОБЪЯВЛЕНИЕ

Служебное удостоверение № 123 на имя Бабиной Елены Влади-
мировны со сроком действия по 01.03.2024, ведущего специалиста 
организационного управления аппарата Законодательного Собра-
ния Свердловской об ласти, считать недействительным.

ЗС
СО

В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

перечислено в I квартале 2023 года в медицинские 
организации на оплату услуг, предоставленных 
в связи с беременностью и рождением детей.

«СОЦИАЛЬНОЕ КАЗНАЧЕЙСТВО» – проект, предусмотренный Концепцией цифровой трансформации социальной сферы, которую в феврале 
2021 года утвердило правительство РФ. Реализуется в рамках национального проекта «Цифровая экономика». Ключевая цель – развитие портала 
Госуслуг и перевод 95% социально значимых услуг в электронную форму, а также проактивное (беззаявительное) информирование о доступных 
мерах государственной поддержки и упрощенное получение выплат – без сбора справок, просто по одному заявлению или даже без него.

Елена АЛЬШИЦ 
управляющий 
Отделением Социального 
фонда России 
по Свердловской области

Родилась в Свердловске, окончила Уральскую горно-геологическую академию, Уральский 
государственный экономический университет.

Работала в Уральской государственной горно-геологической академии, в администрации Чкаловского 
района Екатеринбурга, в управлении социальной политики по Чкаловскому району Екатеринбурга.

С 2016 года – управляющий  Свердловским региональным отделением Фонда социального страхования.
С 2023 года – управляющий Отделением Социального фонда России по Свердловской области.

СТАТИСТИКА СФР

ПЕНСИИ
(млн человек)

ЛЬГОТЫ
(тыс. человек)

СОЦСТРАХ
(млн человек)

ЦИФРЫ
(млн руб)

1,2 млн 
страховых пенсий

0,1 млн 
государственных 
и социальных пенсий

1,3
млн

 325 тыс. федеральных льготников
Являются получателями ежемесячных денежных 
выплат. Это ветераны Великой Отечественной войны, 
ветераны боевых действий и члены их семей, инвалиды 
и лица, пострадавшие от радиационных катастроф. 

 412 тыс. получателей материнского капитала

 15,5 тысячи получателей отдельных мер
соцподдержки

 114 тысяч получают федеральные 
социальные доплаты к пенсии 
Неработающие пенсионеры, чей доход ниже величины 
прожиточного минимума  пенсионера в регионе.

работники предприятий, учреждений, организаций, 
индивидуальные предприниматели, самозанятые. 

2,5

97,5

1,21

миллиона
застрахованных

млн

б

млрд

б

Обеспечение инвалидов, проживающих 
на территории Свердловской области в  2022 году, 
техническими средствами реабилитации. 

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ

ЕДИНЫЙ КОНТАКТ-ЦЕНТР 
СОЦИАЛЬНОГО ФОНДА РОССИИ (СФР)

8 (800) 100-00-01

ЕДИНЫЙ НОМЕР РЕГИОНАЛЬНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА, 
куда можно обращаться по вопросам пенсионного 
и социального страхования жителям Свердловской области

8 (800) 600-03-89

САЙТ СОЦИАЛЬНОГО ФОНДА РОССИИ (СФР), 
где расположена и страница Отделения СФР 
по Свердловской области

SFR.GOV.RU

ПОРТАЛ ГОСУСЛУГИ

GOSUSLUGI.RU

ГРУППЫ В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ

ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ ЛИЧНО

Адреса единых офисов клиентского 
обслуживания Социального фонда России 
в Свердловской области, 
действующих с 1 января 2023 года, 
размещены на странице фонда sfr.gov.ru

VK.COM
/sfr.sverdlovskayaoblast

OK.RU
/roup/57246599282901
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( ОБРАЗОВАНИЕ )

В России появится персональная 
студенческая стипендия имени 
Елены Гнесиной

Лучшие студенты вузов, которые учатся по направлению 
«Музыкальное искусство», с 1 сентября 2023 года 
будут получать персональную стипендию имени 
Елены ГНЕСИНОЙ. Об этом сообщает пресс-служба 
Правительства РФ.

Постановление об учреждении и правилах назначения 
стипендии подписал председатель Правительства Михаил 
Мишустин.

В течение 12 месяцев 11 студентов будут получать 
ежемесячную выплату в размере 15 000 рублей. Главный 
критерий отбора – успехи и достижения в обучении и 
творческой деятельности. Выдвигать кандидатуры стипендиатов 
будут ученые советы вузов. Окончательное решение примет 
конкурсная комиссия в составе представителей Министерства 
культуры, федеральных органов исполнительной власти и 
образовательных организаций.

Отметим, что ранее Президент России Владимир Путин 
поручил Правительству учредить стипендию имени Елены 
Гнесиной. Решение приурочено к 150-летию со дня рождения 
пианистки и педагога.

( ПАМЯТЬ )

Акцию «Бессмертный полк» 
проведут в новых форматах

В этом году организаторы акции «Бессмертный полк» 
отменили традиционное шествие. Мероприятие проведут 
в других форматах в целях безопасности, сообщается 
на официальном сайте акции.

«Каждый может выбрать удобный для себя формат 
«Бессмертного полка» и рассказать о своем герое, разместив 
портрет ветерана на автомобиле, на одежде или бейдже, 
поменяв свой аватар в социальных сетях, и тогда лица героев 
весь праздничный день будут со своими потомками, за чье 
светлое будущее они сражались», – рассказала сопредседатель 
Центрального штаба ООД «Бессмертный полк России» Елена 
Цунаева.

В частности, жителям предлагают разместить портреты 
ветеранов с описанием их подвигов на задних или задних 
боковых стеклах автомобилей. Подключиться к такому формату 
могут службы общественного транспорта, грузовых перевозок, 
такси, пожарной охраны, скорой помощи и других организаций.

Журналисты, волонтеры, сотрудники правопорядка, 
работающие 9 мая, могут прикрепить к одежде бейджи с фото 
своих родных – героев. Поместить снимок на одежду могут все 
желающие граждане.  

Организаторы акции призывают жителей делиться 
историями о ветеранах в социальных сетях, помечая их 
хештегом #нашБессмертныйполк. Можно распечатывать 
футболки с изображением героев, а также украшать окна 
домов портретами ветеранов. Организациям, предприятиям 
и учреждениям предлагается на своих объектах разместить 
«Стены Памяти» с портретами героев.

Кроме того, в этом году будет работать онлайн-
проект «Бессмертного полка». В День Победы на экраны 
и медиафасады по всей стране будет транслироваться 
фотоподборка ветеранов Великой Отечественной войны.

( БЛАГОУСТРОЙСТВО )

Парк Богдановича стал одним 
из лучших в России

Парк культуры и отдыха Богдановича вошел 
в федеральный реестр лучших практик и проектов 
благоустройства Минстроя России. Губернатор 
Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ в ходе рабочих 
визитов проинспектировал его реконструкцию, сообщает 
департамент информационной политики региона.

В 2021 году территория 
победила в голосовании в рамках 
национального проекта «Жилье и 
городская среда». «Богдановичский 
проект стал одним из лучших в России, 
опередив многие территории. Всего 
в Минстрой России поступило 367 
заявок из 84 регионов. По результатам 
рассмотрения конкурсной комиссией отобран 61 лучший проект, 
все они включены в федеральный реестр», – отметил министр 
энергетики и ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов.

По его словам, при отборе проектов оценивается их влияние 
на улучшение качества городской среды, качество реализации 
проекта, социальный и экономический эффект, инновационность 
и востребованность предлагаемых решений у жителей.

В основу идеи благоустройства парка в Богдановиче 
легли образы двух магистралей, которые проходят через 
город – железнодорожной Транссибирской и Сибирского 
тракта. Пространство зонировано: есть места для тихого 
отдыха, занятий спортом, аттракционов и детского отдыха, 
для прогулок и массовых мероприятий.
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 Начало на стр. I

Было введено единое по-
собие, которое объединило 
разные меры поддержки – это 
выплаты на первого, третье-
го ребенка, выплаты от 0 до 
17 лет. Тем самым унифици-
руются правила назначения 
выплаты и обеспечивается 
целостная, бесшовная систе-
ма поддержки семей с детьми. 
В нынешнем году единое по-
собие уже получают более 72 
тысяч свердловчан на 126 ты-
сяч детей.

Установило российское 
правительство с 1 января 2023 
года и специальную социаль-
ную выплату медработникам 
первичного звена здравоох-
ранения, центральных рай-
онных, районных и участко-
вых больниц, а также заня-
тым на станциях и в отделе-
ниях скорой помощи.

– Поскольку те или иные 
выплаты получает каждый – 
от ребенка до пожилого че-
ловека, фактически в зоне на-
шего внимания находятся все 
четыре с лишним миллио-
на жителей Свердловской об-
ласти. А с учетом мигрирую-
щей рабочей силы – 4 милли-
она 700 тысяч, – говорит Еле-
на Альшиц.

Цифровое ускорение 

Любая консолидация – это 
увеличение объемов выполня-
емых работ. И здесь работни-
кам СФР помогают цифровые 
сервисы.  Процессы цифрови-
зации и автоматизации нача-
лись задолго до слияния двух 
фондов и продолжают совер-
шенствоваться. 

– Цифровые сервисы зна-
чительно ускоряют процессы, 
– отмечает Елена Альшиц. – 
Например, 94 процента заяв-
лений от мамочек нашего ре-
гиона на получение единого 
пособия на детей подано че-
рез портал Госуслуги. Это су-
щественно ускоряет проце-
дуру рассмотрения и назначе-
ния выплат.

Всего на портале Госуслуг 
работает 103 сервиса Соци-
ального фонда. Для назначе-
ния того или иного вида по-
собия достаточно лишь по-
дать заявление. Ходить по ин-
станциям и собирать справки, 
подтверждающие право на ту 
или иную выплату, не нужно. 
Все сделают сотрудники Соц-
фонда.

Такой порядок, например, 
касается получения материн-
ского (семейного) капитала и 
оплаты за счет средств из не-
го, например, обучения ре-
бенка. Раньше для этого тре-
бовалось представить в фонд 
копию договора из учебного 
заведения об оказании плат-
ных образовательных услуг. 
Теперь региональное отделе-
ние СФР получает информа-
цию самостоятельно. Для это-
го с 38 высшими, 111 средни-
ми специальными учебными 
заведениями и 1159 дошколь-
ными учреждениями заклю-
чены соглашения о взаимо-
действии.

Беременных от лишних 
хлопот избавило внедрение 
электронного родового сер-
тификата. Он формируется 
врачами при первом посеще-
нии будущей мамочкой жен-
ской консультации по месту 
жительства, а после родов по-
ступает в СФР. С начала года 
фонд оплатил услуги медуч-
реждений по родовым серти-
фикатам для 9 с лишним ты-
сяч женщин и 9,2 тысячи но-
ворожденных.

Аналогичные сертифи-
каты внедряются сегодня и 
для приобретения граждана-
ми технических средств реа-
билитации. Через портал Гос-
услуги человек подает заяв-
ление на покупку, допустим, 
трости. Фонд в течение пя-
ти дней резервирует нужную 
сумму на его карте «МИР».

– Поставщиков, которые 
подключились к этой про-

грамме, много, – говорит Еле-
на Альшиц. – Человек может 
выбрать товар лично в тор-
говой точке либо онлайн на 
сайте продавца и совершить 
покупку. Зарезервированные 
средства спишутся, если то-
вар соответствует карте реа-
билитации. Если понравив-
шаяся трость стоит чуть доро-
же, можно доплатить из соб-
ственных средств.

Традиционные форматы 
предоставления услуг граж-
данам СФР, конечно же, сохра-
няет.

– В муниципалитетах об-
ласти работает 57 наших кли-
ентских служб, куда люди мо-
гут прийти, подать заявление 
или получить консультацию, 
– говорит Елена Альшиц.

Курс на социальное 
казначейство

Темпы цифровизации 
в СФР позволяют мечтать о 
том, что в скором времени со-
циальные меры поддержки 
будут назначаться вообще без 
заявлений граждан. Впрочем, 
частично это действует уже 
сейчас, говорит Елена Аль-
шиц: 

–  Ежемесячная выплата 
инвалидам с прошлого года 
назначается без подачи заяв-
ления, на основании данных, 
полученных из Федерального 
реестра инвалидов. А работа-
ющим пенсионерам автома-
тически, как только работода-
тель сообщит о прекращении 
трудовой деятельности,  про-
изводится начисление всех 
«пропущенных» индексаций. 

С начала года 

отделение 

Социального фонда 

Свердловской 

области направило 

20 тысячам 

свердловчан 

проактивные 

(не требующие 

подачи заявления) 

уведомления 

о размере будущей 

страховой пенсии 

по старости. 

Такие сведения поступили в 
личный кабинет на порта-
ле Госуслуг мужчинам 45 лет 
и женщинам 40 лет. В пись-
ме содержится информация о 
страховом стаже, количестве 
заработанных коэффициен-
тов и размере рассчитанной 
по этим показателям пен-
сии. Это позволяет гражда-
нам проверить правильность 
переданных работодателями 
сведений и заранее оценить 
свои пенсионные права.

По словам Елены Анато-
льевны, цифровизация про-
цессов, переход на единую 
информационную платфор-
му ведомств – это движение 
к созданию социального каз-
начейства (смотри врезку – 
«ОГ»), где все государствен-
ные услуги будут оказываться 
автоматически. Первые шаги 
в этом направлении уже сде-
ланы. Так, большинство пен-
сий уже назначается на осно-
вании данных, полученных 
из межведомственной базы 
данных. А в ближайшее вре-
мя региональное отделение 
СФР будет принимать участие 
в пилотном проекте по назна-
чению – в проактивном режи-
ме пенсии по случаю потери 
кормильца детям, не достиг-
шим 18 лет.

Татьяна БУРОВА

Забота и внимание – каждому
Первые итоги работы регионального отделения Социального фонда России
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ОБРАЩЕНИЕ К АКЦИОНЕРАМ 
АО «ЕКАТЕРИНБУРГГАЗ»

Уважаемый акционер!
В целях обеспечения соблюдения Ваших прав как акционера 

АО «Екатеринбурггаз», в том числе в ОТНОШЕНИИ ПРАВА НА 
ПОЛУЧЕНИЕ ДИВИДЕНДОВ, участия в общем собрании акцио-
неров, права требовать выкупа акций, а в случае ликвидации 
общества - права на получение части его имущества, ОБРАЩАЕМ 
ВНИМАНИЕ НА НЕОБХОДИМОСТЬ ОБНОВЛЕНИЯ ДАННЫХ своего 
лицевого счета в реестре акционеров АО «Екатеринбурггаз».

Если у Вас изменились персональные данные (фамилия, имя, 
отчество, паспортные данные, место жительства, банковские 
реквизиты), и Вы еще не обновили свои данные в реестре акци-
онеров АО «Екатеринбурггаз» (не подавали обновленную анкету 
регистратору Общества - АО «ПРЦ»), то Вам необходимо обра-
титься по месту учета принадлежащих Вам акций к Регистратору 
Общества АО «ПРЦ» по адресу: г. Екатеринбург, ул. Декабристов, 
д. 14, 2 этаж.

Для обновления анкетных данных требуется лично явиться в 
офис Регистратора, так как подпись акционера на анкете должна 
быть проставлена в присутствии работника Регистратора. 

Не забудьте взять паспорт!
Образец заполнения анкеты можно найти на сайте Регистра-

тора https://profrc.ru/ в разделе «Акционерам» -> «Документы» 
-> Форма анкеты №2.01-ЗЛ «Анкета зарегистрированного лица 
(физическое лицо-владелец)».

Получить консультацию по вопросам обновления своих 
персональных данных можно по телефону регистратора 
+7(343) 261-41-61 (по рабочим дням с 9:00 до 13:00), а также 
по  телефону АО «Екатеринбурггаз» +7 (343) 272-34-47.

ДЛЯ КОРРЕКТНОГО ПЕРЕЧИСЛЕНИЯ В ВАШ АДРЕС ДИВИДЕН-
ДОВ необходимо сообщить Обществу Ваш ИНН (телефон АО 
«Екатеринбурггаз»: +7 (343) 272-34-47).
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Финальный эпизод сводит воедино две сюжетные линии: сказочного мира и реального

В онлайн-кинотеатре 
«Кинопоиск» завершился 
показ сериала, посвященного 
российской панк-рок-
группе «Король и Шут». 
Премьера установила 
новый рекорд сервиса – 
первую серию посмотрело 
более 410 тысяч человек, а 
пользовательский рейтинг 
на данный момент – 8,3 балла, 
очень высокий показатель. 
Однако ожидаемо, мнения 
поклонников группы 
и зрителей разделились 
на полярные – от «лучший 
российский сериал» 
до «развесистая клюква». 
Разбираемся, чем панк-
сказка вызвала негодование 
фанатов, а чем – восхищение. 

Начало нулевых. Я слоня-
юсь по музыкальному магази-
ну – хочу купить себе компакт-
диск с музыкой на те 150 ру-
блей, которые мне дала ба-
бушка «на вкусняшки». Мое 
внимание привлекает темно-
красная коробочка с интерес-
ным названием – «Король и 
Шут».

В то время вокруг можно 
было встретить много пар-
ней и девчонок в кожаных 
куртках, берцах и обязатель-
но в футболке с надписью 
Metallica, Ария или Nirvana. 
Попадались среди них и фа-
наты панка – с рисованными 
артами на футболках и тем 
самым названием КиШ. Да я 
и сам в то время уже слышал 
по радио «Проклятый старый 
дом» или «Прыгну со скалы».

Поэтому, почти не разду-
мывая, купил концертный 
альбом с выступления в Луж-
никах в 2002 году. Так началась 
моя любовь к уникальному яв-
лению отечественной панк-
сцены – «Королю и Шуту».

Будь как дома, путник

Таких историй, как моя, на 
постсоветском пространстве – 
тысячи. За тридцать лет с мо-
мента основания группы в Рос-
сии накопилась большая фан-
база поклонников: по данным 
Кинопоиска, 40 процентов по-
исковых запросов сериала сде-
лала аудитория 25–34 года, еще 
20 процентов – 35–44. Поэтому 
перед съемочным коллекти-
вом стояла непростая задача – 
угодить преданным фанатам 
(некоторые из них разбирают-
ся в легендариуме группы чуть 
ли не лучше самих артистов) и 
не оттолкнуть обычного зри-
теля, для которого сериал мо-
жет стать знакомством с твор-
чеством «Шутов».

С самого начала проектом 
занимались люди либо при-
ближенные к группе, либо по 
ходу дела ставшие фаната-
ми. Так, инициатором съемок 

стал Игорь «Панкер» Гудков  – 
видео режиссер концертов «Ко-
роля и Шута» и директор груп-
пы «Кукрыниксы». Он же при-
гласил в качестве креативного 
продюсера одного из фронт-
менов панк-группы – Андрея 
«Князя» Князева вместе с же-
ной Агатой Нигровской.

Сценарий пилотного эпи-
зода Дмитрий Лемешев («За-
крыть гештальт», «Пище-
блок») написал бесплатно – 
по его словам, в 90-е годы КиШ 
была его любимой группой. 
Режиссер Рустам Мосафир 
(«Скиф»), хоть и не был по-
клонником коллектива, лю-
бил атмосферу хоррора во-
круг их творчества.  

И даже благословение род-
ных Михаила «Горшка»  Гор-
шенёва было получено: его 
мать Татьяна одобрила съем-
ки и консультировала создате-
лей во время работы. Брат Ми-
хаила Алексей (лидер группы 
«Кукрыниксы») написал му-
зыку к сериалу, а вдова Оль-
га говорила: «Я многим отка-
зывала, потому что не дове-
ряла. А здесь я доверяю. Счи-
таю, что творчество Миши, его 
любовь к поклонникам могут 
стать темой для кино. Но для 
меня важно качество исполне-
ния, чтобы все было правиль-
но преподнесено».

В черном цилиндре,  
в наряде старинном

До съемок была проведена 
огромная подготовительная 
работа. Художник по костю-
мам Марк Ли («Спасти Ленин-
град», «Карамора») сделал бо-

лее 400 предметов гардероба. 
Некоторые образы шились по 
архивным фотографиям, как, 
например, милитари-курт-
ка Горшенёва или кофты руч-
ной работы Князя. В отдель-
ных сценах задействовали на-
стоящий кожаный плащ, ко-
торый носил Михаил. Ну а для 
сцен с массовкой даже не при-
шлось ничего придумывать – 
на съемки приходили реаль-
ные фанаты, доставшие за-
пыленные косухи из дальних 
уголков антресолей.

Не подкачал и актерский 
состав. Исполнитель главной 
роли Константин Плотников 
(«Вертинский», «Родитель») 
провел уйму времени, смотря 
интервью Михаила Горшенё-
ва, ведя дневник и изучая ма-
неру речи своего персонажа. 
Особое внимание Константин 
уделял поведению на сцене. 
Ему удалось так влиться в об-
раз, что в некоторых эпизодах 
не отличить экранного Горш-
ка от настоящего – актеру уда-
лось передать и взгляд с огонь-
ком, и сутулость, и фирмен-
ное «ё-моё». 

Влад Коноплёв («Капкан 
на судью», «Тибра») несколько 
раз встречался с Андреем Кня-
зевым в реальной жизни – тот 
давал советы, как лучше одеть-
ся и всегда был на связи.

Ну и нельзя не отметить 
Шута – трикстера и альтер-эго 
музыканта. Евгению Ткачу-
ку («Дышите свободно», «Пра-
ведник») пришлось для каж-
дой сцены гримироваться по 
четыре часа, а его костюм ме-
няется от серии к серии. Глав-
ный образ персонажа создате-

ли позаимствовали с логоти-
па группы: шутовской колпак, 
кольца, жабо. Все костюмы 
шились в трех экземплярах, а 
изготовление только первого 
черно-красного кожаного об-
лачения заняло несколько ме-
сяцев.

Как в старой сказке

Создатели сериала наме-
ренно открестились от терми-
на «байопик» и не претендуют 
на историческую точностью 
показанных в картине собы-
тий. Это надо помнить. Жанр, 
которым они назвали сериал 
– панк-сказка. И это действи-
тельно панк. Действительно 
сказка.

Сюжетно в проекте две 
линии. Первая – наша реаль-
ность, в которой рассказыва-
ется об истории группы и ее 
участников с момента знаком-
ства Михаила Горшенёва и Ан-
дрея Князева в 1989 году и до 
смерти лидера КиШа в 2013-м. 
Здесь показаны и творческие 
успехи и личные трагедии, 
включая непростые отноше-
ния фронтменов с алкоголем 
и наркотиками.

Вторая линия – фэнтези-
сказка, в которой Горшок и 
Князь отправляются на спасе-
ние Принцессы из лап Колду-
на, чтобы получить в награду 
звание королевских менестре-
лей. Этот мир построен на сю-
жетах из песен «Короля и Шу-
та» – герои встречают старого 
знакомого с отрубленной го-
ловой, Охотника Себастьяна и 
Повелительницу мух, Дурака 
и молнию.

Две сюжетные линии пе-
реплетаются, и люди из ре-
альности становятся прототи-
пами для сказочных героев, 
а сказочные герои, такие как 
Шут, проникают в наш мир.

Такой художественный 
прием одновременно и инте-
ресная находка режиссера, и 
бич сериала – получилось как 
бы два произведения в одном, 
а из-за ограниченного хроно-
метража не удалось подробно 
показать каждое.

Так, в реальной линии по-
вествование скачет из 1989 го-
да в 2003, из 1998 в 2011 – пове-
ствование концентрируется на 
личности Горшенёва и твор-
ческом становлении группы. 
Показаны важные вехи, такие 
как первый собранный стади-
он, гастроли, разрушительные 
отношения Михаила с первой 
женой Анфисой и гармонич-
ные – со второй, Ольгой. Все 
это показано эпизодически, и 
только ближе к концу собира-
ется в цельную картину.

В сказочном мире герои 
хоть и идут к цели своего за-
дания, но выглядит это все как 
набор эпизодов, некоторые 
из которых поставили исклю-
чительно из-за персонажа, в 
нем участвующего. Сюжетно 
это почти не двигает историю 
вперед. А из-за внезапного пе-
реключения из одного мира в 
другой теряется динамика.

Отдельно хочется сказать 
про музыку в проекте. Алексей 
Горшенёв заботливо перело-
жил известные треки группы 
в аудиоряд, который работа-
ет на погружение. А что уж го-
ворить про атмосферу на кон-

цертах? Создатели изучили 
все записанные концерты и 
заставили главных героев дви-
гаться настолько правильно и 
атмосферно, что не сразу пой-
мешь – это архивная съемка 
или игровое кино. Фанаты, по-
бывавшие на реальных кон-
цертах, говорят, что настолько 
точного совпадения с их соб-
ственными ощущениями еще 
не удавалось передать ни од-
ному российскому фильму. 

Не ради людей, 
а ради искусства

Между тем, именно по-
клонники группы стали ос-
новным драйвером недоволь-
ства вокруг сериала в Сети. В 
их романтизированном пред-
ставлении Горшенёв – это ле-
генда, о которой либо хоро-
шо, либо никак. И по мнению 
многих, основная проблема 
сериала в том, что он болез-
ненно зацикливается на алко-
гольной и наркотической за-
висимости Михаила Горше-
нёва, как будто у него ничего 
хорошего не происходило в 
жизни.

Или взять конфликт Горш-
ка с Князем. Режиссер пытает-
ся столкнуть героев лбами, как 
это случалось в реальной жиз-
ни из-за творческих разногла-
сий, но эта линия выглядит 
весьма натянуто.

В итоге, вдова Михаила 
раскритиковала сериал. «Мно-
гие, кто знал и дружил с Ми-
шей, в недоумении, потому 
что тот образ, который спро-
дюсирован в этом сериале, не 
соответствует действительно-
сти. Михаила не то чтобы по-
казали не с той стороны, а буд-
то бы специально гиперболи-
зировали слабости и сделали 
антагонистом. Неверно рас-
ставлены акценты. Режиссеру 
стоило нырнуть глубже, а не 
транслировать поверхностно 
картину в массы, основываясь 
на мнении двух людей», – на-
писала она на своей странице 
во Вконтакте.

Режиссер Рустам Моса-
фир в ответ на критику отме-
тил, что старался снять в пер-
вую очередь художественное 
произведение, а «темные сто-
роны» персонажа позволили 
сделать его более интересным.

Но если не брать в расчет 
художественную трактовку 
истории Горшенёва и попыт-
ки Князева перетянуть одеяло 
на своего персонажа, а рассма-
тривать картину как памят-
ник самобытной панк-рок-
группе, то все работает. Под-
тверждают это цифры – толь-
ко за первые четыре недели 
сериал привлек более 2,5 мил-
лиона зрителей.

Иннокентий ЛАВРЁНОВ

Шут с ним
Каким получился сериал о творчестве российской панк-группы, возглавивший топ Кинопоиска

( ВОЛЕЙБОЛ )

«Локомотив-Изумруд»  

в шаге от победы в чемпионате

Екатеринбургская команда «Локомотив-Изумруд» 
вышла в суперфинал чемпионата России среди 
мужских команд Высшей лиги «А». Соперником 
уральцев в решающих матчах будет «Тюмень».  
Серия до трех побед стартует в ближайшие выходные.

В финальном турнире Высшей лиги «А», в котором 
играли по четыре лучших команды Западной и Восточной 
конференций, победил «Локомотив-Изумруд» (22 победы 
в 28 матчах). На втором месте расположилась «Тюмень»  
(21 победа). 

В текущем сезоне команды встречались друг  
с другом в рамках регулярного чемпионата 4 раза, и очное 
противостояние закончилось в пользу сибиряков: уральцы 
одержали победу над ними лишь один раз.

Финальная серия начнется в Екатеринбурге 22 и 23 
апреля. Далее команды отправятся в Тюмень, где 29 апреля 
проведут третий матч. Если возникнет необходимость  
в дополнительных матчах, то они состоятся 30 апреля  
(в Тюмени) и 6 мая (в Екатеринбурге).

В этом году победа в Суперфинале не означает 
автоматического выхода в элитный дивизион – Суперлигу. 
Чтобы получить повышение в классе, чемпион Высшей 
лиги «А» должен будет обыграть в пятиматчевой серии 
слабейшую команду Суперлиги – минский «Строитель».

Анастасия МАКАРОВА

( КИНО )

В Екатеринбурге  

начались съемки фильма  

о Владиславе Крапивине

Съемочная группа тюменского режиссера-
документалиста Дмитрия КОЛОБОВА приехала 
в Екатеринбург на съемки фильма о Владиславе 
КРАПИВИНЕ. Премьера должна состояться в день 
85-летия со дня рождения писателя – 14 октября  
2023 года.

Съемки фильма стартовали 6 марта на родине 
Крапивина – в Тюмени, в литературно-краеведческом 
центре, где открыта экспозиция «Славка с улицы Герцена». 
Сейчас творческая группа приехала в Екатеринбург, где 
до 27 апреля возьмет интервью у родных Владислава 
Крапивина, а также побывает в знаковых для писателя 
местах, отснимет панорамы города.

– Идея фильма возникла в октябре прошлого 
года. На учебе в Москве я познакомился с людьми 
из разных городов России, которые тоже любят 
творчество Крапивина. А большого полнометражного 
документального фильма про его жизнь и творчество нет. 
Мне захотелось рассказать, почему люди зачитываются 
его книгами, где он черпал вдохновение, что ему помогало 
писать. Хотим рассказать историю писателя красиво, 
качественно и интересно, – рассказал «Областной газете» 
Дмитрий Колобов.

По словам режиссера, это будет полнометражный 
фильм длительностью около 1,5 часа. Владислав Крапивин 
предстанет в нем как писатель, педагог-наставник и 
создатель отряда «Каравелла», а также муж, отец, дедушка 
и друг.

Героями фильма станут родные Владислава Крапивина, 
а также автор его биографии Андрей Щупов, студенческий 
друг Леонид Быков и выпускница «Каравеллы» Елена 
Орлова. Сейчас продюсер фильма Елизавета Теплякова 
ведет переговоры с музыкантом Сергеем Бобунцом, 
который является поклонником творчества писателя. 

По замыслу создателей фильма, интервью с героями 
будут перемежаться с анимационными блоками.

«Не все вещи, которые мы задумали, можем 
реализовать съемками, поэтому решили прибегнуть 
к 3D-анимации. Ей займется творческая студия из 
Альметьевска. Это будет метафоричный образ жизни 
Владислава Петровича», – уточнил режиссер фильма.

Руководитель детско-молодежной общественной 
организации «Каравелла» Лариса Крапивина рассказала 
«ОГ», что не видела сценарий фильма, но его концепция 
ей понравилась.

«Мне бы хотелось, чтобы создатели фильма 
не погружались в личную жизнь писателя, а больше 
показали его как общественного деятеля. Он в 
большей степени принадлежал людям, а не семье. 
Был ориентирован вовне, на большое общественное 
пространство. Его произведения задевали людей за живое. 
Они хотели встречаться, задавать вопросы, обсуждать 
волнующие проблемы. Я в своем интервью расскажу 
о Владиславе Крапивине как о командоре «Каравеллы» и 
о том, какой весомый вклад он внес в создание и развитие 
отряда», – сказала Лариса Крапивина.

Премьера фильма пройдет в 2 этапа. 14 октября 
ее увидят зрители Тюмени, а 13 или 15 октября – 
Екатеринбурга. 

Дарья ЧЕРТКОВА
В мужской баскетбольной 
Суперлиге определились 
все полуфиналисты. 
К екатеринбургскому 
«Уралмашу», московской 
«Руне» и подмосковным 
«Химкам» присоединился 
последний участник квартета 
– ревдинский «Темп-СУМЗ-
УГМК».

Победитель регулярно-
го чемпионата – «Уралмаш» – 
в четвертьфинале не испытал 
никаких проблем. «Заводчане» 
в трех матчах одолели «Там-
бов» и вышли в следующий ра-
унд. Этому примеру последо-
вала «Руна». Московский кол-
лектив справился с «Иркутом» 
в трех играх и составил компа-
нию «Уралмашу». Подмосков-
ным «Химкам» потребовалось 
четыре встречи, чтобы одолеть 
«Динамо» из Владивостока и 
выйти в полуфинал турнира.

Единственной парой, кото-
рой не хватило даже четырех 
игр для выявления победите-
ля, были «Темп-СУМЗ-УГМК» и 
«Новосибирск». Команды одер-
жали по одной домашней и од-
ной гостевой победе, и судьба 
последней путевки в полуфи-
нал решалась в Ревде в пятом 
поединке. И в этом матче хозя-
евам пришлось проявлять весь 
свой характер.

Ревдинцы уступали по ходу 
трех четвертей. Перед заклю-
чительной десятиминуткой 
ревдинцы отставали на пять 
очков (53:58), а началась чет-
вертая четверть с точного по-
падания от гостей (53:60). И в 
этот момент «Темп» взял себя 
в руки и выдал сумасшедший 
рывок со счетом 16:2. Отстава-
ние в семь очков превратилось 
в преимущество в семь очков. 
Денис Левшин и Дмитрий Зло-
бин отметились трехочковы-
ми, а Дмитрий Артешин снача-
ла забил с фолом, а затем так-
же забросил из-за дуги. После 
такого переворота игры «Ново-

сибирск» так и не сумел прий-
ти в себя. 74:64 – волевая победа 
«Темп-СУМЗ-УГМК».

Таким образом, «Уралмаш» 
в полуфинале сыграет с «Хим-
ками», а «Темп-СУМЗ-УГМК» – 
с «Руной». 20 и 22 апреля состо-
ятся первые матчи в Екатерин-
бурге и Москве соответствен-
но. Третий и, если понадобит-
ся, четвертый матчи пройдут 
в Подмосковье и Ревде 26 и 28 
апреля. Если в сериях будет ни-
чейный счет, то решающие пя-
тые матчи пройдут в Екатерин-
бурге и Москве 2 мая.

Данил ПАЛИВОДА

( БАСКЕТБОЛ )

Нужный «Темп»
Ревдинский клуб вышел в полуфинал Суперлиги 

Ревдинский «Темп-СУМЗ-УГМК» с боем вырвал путевку  
в полуфинал Суперлиги
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Сегодня, 19 апреля, 
в Израиле стартуют 
первенства Европы по самбо 
среди кадетов (до 16 лет), 
юношей и девушек (до 18 
лет), юниоров и юниорок 
(до 20 лет), а также взрослый 
чемпионат Европы. Сборная 
Свердловской области 
отправилась на турнир 
мощной делегацией: во всех 
четырех возрастах регион 
будут представлять сразу 
20 спортсменов.

f В первые два соревно-
вательных дня (19 и 20 апре-
ля) пройдут схватки взросло-
го чемпионата Европы. Здесь 
у сборной региона будет мас-
штабное представительство 
– сразу девять спортсменов 
(в прошлом году было три): 
Алена Алехина (до 59 кг), Ека-
терина Оноприенко (до 65 
кг),  Алена Прокопенко (до 80 
кг), Владимир Гладких (до 58 
кг), Руслан Багдасарян (до 64 
кг), Али Турсунов (до 71 кг),  
Уали Куржев (до 79 кг), Аль-
сим Черноскулов (до 98 кг), 
Антон Брачев (свыше 98 кг). 
Интересно, что и Герман Со-
рокин, завоевавший серебро 

чемпионата России в кате-
гории до 53 кг, мог бы стать 
участником чемпионата Ев-
ропы, но категории до 53 кг 
нет на международных сорев-
нованиях.

Из всех представителей 
региона, конечно, выделяется 
самый титулованный сверд-
ловский самбист – шести-
кратный чемпион мира Аль-
сим Черноскулов. Он впервые 
за три года дошел до финала 
чемпионата России и вновь 
выступит на международном 
уровне, а ведь Альсиму в мае 
исполнится 40 лет. Также сто-
ит отметить, что титулы чем-
пионов Европы едут защи-
щать действующие победите-
ли турнира – Владимир Глад-
ких и Алена Прокопенко.

f В третий соревнователь-
ный день (21 апреля) на ков-
ры выйдут юниоры и юни-
орки, которые в один день ра-
зыграют медали во всех 14 ка-
тегориях. Здесь регион бу-
дет представлен четырьмя 
спорт сменами: Яной Джума-
евой (до 59 кг), Полиной Иуди-
ной (до 80 кг), Олесей Ткачен-
ко (свыше 80 кг) и Вадимом 
Ишинтаевым (до 64 кг). Так-

же параллельно с юниора-
ми впервые в истории прой-
дут соревнования по женско-
му боевому самбо, правда, в 
единственной весовой катего-
рии – до 65 кг.

f Юноши и девушки бу-
дут бороться в четвертый 
день турнира (22 апреля). В 
мужской части соревнова-
ний от Свердловской области 
выступит Виталий Шапкин 
(свыше 98 кг), а в женской – 
Алина Мелкозерова (до 47 кг), 
Анастасия Барабаш (до 50 кг) 
и Мадина Сулейманова (до 80 
кг). А завершат масштабные 
европейские игры кадеты, где 
также не обойдется без сверд-
ловских спортсменов: Миро-
слава Вдовенко (до 65 кг), Ки-
ра Сафонова (свыше 72 кг) 
и Георгий Задерин (до 79 кг) 
представят регион в этой воз-
растной категории.

Трансляции финальных 
поединков первых двух сорев-
новательных дней (взросло-
го чемпионата Европы) мож-
но будет посмотреть на канале 
«Матч! Боец», начало – в 18:30 
по уральскому времени.

Данил ПАЛИВОДА

( САМБО )

Свердловчане едут 
покорять Европу 
В сборной России – 20 представителей региона


